

バストス週報

第1540号
昭和五十一年十一月十五日
月曜日発行
Director
Koiti Mori
Redator
Shoho Miyake
Rua 10 de Novembro 882
C. Post. 112
Fone: 340
BASTOS E.S.S.
Annual Cr. 85.00
前金
Adiant.

潮騒 47



今日、十一月十五日には市長、市議の選挙日で、在聖バストス在籍者で投票権のある人達が早くも一日前から帰郷して、市内が急に賑やかになった。去る八月のコンベンション以来選挙運動のため立候補者諸氏はいかにばかり心労であつたかは、はた目に見る以上のものであつたこと推察するに余りあるものがある。そして又この候補者を支援して働いた多勢の有志者も共に夜食を忘れての苦勞も並々ならぬものであつた。

それがただ今日いちにちの投票の結果浮沈の沙汰が決まらぬと思えば、私はどうも惨酷のようだが、私共は永年バストスに住み、バストスを愛し、バストスの繁榮を希がわぬものはない。今回の市長三候補者をけじめ、多勢のベレアドール候補者も、より一層住みよい街土、ユートピア建設に希望の情熱にもえて立ち上つたのであり、又これらの候補者を支援している人達も、やはりバストスの将来を想うのあまり、自分らの希望を託すに定るに定る信頼者を三人の候補者から一人を選んで支援して来たのであろう。

この人達にしても私らと同様三人とも、出来得るなり当選してもらい、バストス市政に尽して戴きたいであらう。三人のうち誰にも落選の憂き目を見せたくないのが当然であらうが、それは許されない。いかに惨酷であらうとも三人のうち一人を選出するとすれば、二人は落選を運命づけられる。市議も同様定員以上は採れないであらう。

選挙は何回も云うが水ものであるから運不運が大きく左右する。落選者必しも当選者より人物劣つてゐるとは云えず、反対に当選者が落選者に劣れてゐるとも云い難く、言えることはたゞ運がよかつたと言ふべきだと私は考える。それは、落選者も大衆から人物を認められ、推されて出馬であり、落選は運がなかつたまゝで決して落胆する必要はない。今回の落選を致すより次期を担うに如くはない。一回や二回の不運に崩れるようでは大業を成し遂げる人物とは云れまい。

今回の当選率は、はじめから三分の一しか期待できないう運命に置かれていたことを自覚して、若し落選の不運に遭遇したとしても、いたすのに嘆くことなく堪えて勝者の手を握り、祝詞を述べただけの寛容を示して戴きたい。また当選者といえども、二人の候補者というより三分の二の候補者を犠牲にして幸運に恵まれたもので、決して派手な他人の目にあまるような当選祝は遠慮すべきであらう。

SUPER MERCADO TARODA

Rua Adhemar de Barros 175. Fone 16 Bastos S.P.

何でも揃う安く買って買いたい店！

- 内外雜貨並びに食料品一切
- 電気及水道用具、金物類
- フェーラムメント・食器類
- 炊手、台所用品・陶磁器
- 酒類・清涼飲料水・カンヅメ
- カス・市内配給致します
- ◎ユビン局の遠い方のためには店頭にてユビンポストを用意し切手もあります。



アテマル デ バールロス街一七五番地
スパーメルカード
太郎田屋農工門
電話 一六六番

FLORA BASTOS T. MORIMOT & FIHOS LTDA

Rua Duque de Caxias 524-F. C. Post. 171, Fone: 29

生活安定に備えて果樹園の造成を日々果樹園成功の秘訣は良種の苗木を選ぶこと優良種の苗木なら農林省公認の農場フロリアバストス森元苗木本舗で御相談下さい。親戚に御説教いたします。蘭の新種、珍種は全宿の有る蘭園と特約をして、安価に提供しております。口今シナガを巡廻しております。よろしくお願ひ致します。果樹園の外、花木・庭園樹・植林樹 各種用鉢植用園芸用苗木色々揃えてあります

森元苗木本舗

電話 二九番

立候補者でなくともコンベンション以来三ヶ月間は私共にとっても息のつまるような思いで過ぎました。早く選挙が終ればよいとおもう反面に今日はまた別に、運動期間が短かすぎたような気がするし、結果の発表を聞くのが怖しくてならない。当落の差はあつても、バストスを想う赤心と、ど努力と奮闘に甲乙の差は認められない。今回不運に見舞われた候補者も、その苦汁に耐え、心の痛手をいやし、次期を担って一層の鋭気を養い、わがバストスのため再起を希つてやまない。

崎 甫

稚魚愛護運動月間

本章は私の母校(香川県)の水産課の活版振りま紹介する意味でここに全文を再録してみた。バスターには海はない。しかしウニオンの大野さんの養鯉の歴史は古く、全伯でも有名なし、恐らく伯国に於ける養鯉の草分ではあるまいか。

土地に恵まれたい狭い日本の水産も、広大な土地に恵まれたブラジルの農産もともに食糧問題解決に欠かせない対策であろう。

稚魚を保護し、水産資源を増やすために、香川県では、毎年七月を稚魚愛護運動月間と定め、稚魚愛護思想の啓発普及のため、ホスター、チラシの配布、標語の募集や、広報車、漁業指導船による巡回啓発運動を実施しています。

瀬戸内海は、古くから水産資源の宝庫として、私たちに、新鮮でおいしい魚介類を提供しています。最近の国際情勢から、経済水域二百カイリは必ずと見られ、我が国の遠洋漁業は大打撃を受けることになり、瀬戸内海などの沿岸漁場の役割はますます大きくなって来ました。

最近十年間の県内の漁獲量を見ますと、昭和三十九年には三万三千トン、四十九年には五万四千トン、と年々増加しています。

しかし漁獲された水産物の内容を詳しく調べてみますと、マダイ、カサミ、クルマエビなどの良質でおいしい魚、いわゆる高級魚は年々減少の一途をたどっています。その反対に、イカナゴ、イワシなどのどこでも繁殖しやすい、つまり低級魚が大幅に増加しています。この原因とその対策については、各方面の専門家によりいろいろ研究されており、まず、原因は、戦後高度の経済成長に伴い、沿岸の工業開発による浅海域の埋立と土地造成が急速に行われたため、魚介類の産卵場や稚魚の生育場である、干潟、藻場、浅海が年々減少したこと、また、各種の工場廃水や生活廃水が大量に流入したため、海水が汚染されて海水自体の環境が悪化したこと、があげられます。

さらに水産業界も、経済急激のあおりを受け、漁船などの漁具設備を大型化し、その性能が急激に向上したため、乱獲状態が続いており、海の水産資源は極めて厳しい状態にさらされています。

そこで、これらに対処するために、まず水質汚染の問題は、最近の激しい世論を背景に厳重な規制が加えられ、一時は死の海になるかと心配された危機も、どうやらきり抜けつつあります。

一方では積極的な対策として、沿岸漁業の基礎である沿岸漁場の整備や開発によって、沿岸漁業の定量的発展と水産物供給を増大させるため、沿岸漁場開発法(昭和四十九年法律第四十九号)が制定され、魚礁の設置、増殖漁場の造成、漁場環境保全などの事業が強力に進められています。また、この法律の中に栽培漁業の振興が明記されており、水産資源の増強に直接効果の高い稚魚の放流、資源の管



INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPÃ

Clinica e Cirurgia de Olhos
Prescrição de óculos e lentes de contato
Dr. Isao Umino CRM 22.647
Dr. Luiz Carlos Alves Negrão CRM 22.615
Rua Carijós nº278 - TUPÃ - Fone: 2.903 em frente a Rodoviária

お知らせ

私達このたびはツパン市に於いて開業致しましたので、バストス出張が不可能になりました。

就きましては、誠に恐縮でございますが、治療中の方はツパン市、上記の診療所迄お出で下さるようお願い申し上げます。(診療時間)

午前八時から十二時迄
午後二時から六時迄
(INPS)も受付致します
日曜、祭日以外毎日開業

ツパン市カリョス街二七八番地
ロードピアリア前
Dr. 海野 勲
ツパン市電話二九〇三番

理も積極的に推進していくことになりました。

稚魚の放流については、香川県は早く着目し、昭和三十八年にマダイ、カワバギの稚魚を放流しました。その後、マダイ、アイナメ、ペラ、ハギ、トラフグ、カサゴ、クルマエビ、アカガイなど、二十四種類に及ぶ稚魚を放流し、その量も年々増加しております。

稚魚の放流による水産資源増加対策のメカニズムを、マダイに例をとってみましょう。

香川県東部の播磨灘には、現在マダイの親魚が約六十万尾生息していると推算され、それが産卵すると、当才魚のマダイが約六百万尾産出されます。これは、親魚一尾から、約十尾の幼魚が生まれる割合になります。普通体重一、五割のメス親魚は約四十万から一の産卵することから考えますと、五分の一が幼魚となり、その他はほかの魚に食べられたり、死んでしまいます。

これに対して、マダイの親から人工的に採卵、ふ化、育成、放流した場合は、メス親一尾から一万尾の幼魚が生まれますので、天然に比較し、約千倍の効果が上がっていることとなります。それに、人工ふ化放流の技術は、今後益々開発されていくものです。

またこの外にも水産資源減保護法に基き、特定の区域で一切の漁業を禁止した保護水面が設定されたり、県の漁業調整規則では、マダイ、チヌ、カサミ、ウナギなどの、重要魚介類の稚魚の採捕制限を行うなどの、稚魚保護、ひいては資源の増加対策が行っています。

これらのいろいろな対策も、世論としての漁場環境保全、稚魚のいたずらな採捕や乱獲をしないなどの稚魚愛護の思想が普及しなければ、その効果は十分あがらないのはいまでもありません。

瀬戸内海の水産資源は古くから、私たちの食生活に多大な恩恵を与えています。また、今後も私たちのかけがえのない財産です。

直接漁業にたずさわる漁業者の皆さんはもとより一般国民のみなさんの協力を得て、水産資源を精製し、瀬戸内海を豊かな海に育てていかねばなりません
(香川県 水産課)

店舗譲ります

○人手不足のため盛業中のエンボイを好条件でおゆすり致します。

御希望の方は直接御来店下さい
好条件で御相談に応じます

ツツケデカンヤス街 四四二番地

水口商店

電話 五六一番

バストス稚蚕共同飼育所に

ついて下さる日系家族並びに数名の

独身男子を募集致します

バストス、サウーデ区に新設中のブラタク社、第二稚蚕飼育所にて飼育管理、並びに飼育中核となつてついで下さる日系家族並びに数名の独身男子を求めます。

雇傭条件

- 五六人位の家族で男子三、四人の助手ある家族を優先。
 - 養蚕の経験有無は問いません(住宅、電気、井戸完備)
 - 独身者の場合は年齢十八〜三十歳迄の身体強健者
(独身寮あります)
 - 給与は月給制、詳細は面談の上
- 以上、飼育場勤務御希望の家族、並びに独身青年は、本社(バストス市)人事課まで御連絡下さい。
一九七六年十一月五日

ブラタク製糸株式会社原料課

FIACÃO DE SEDA BRATAK S.A.

Rua General Osorio 700

Caixa Postal 39 - C.F.P. 17.690

ASTOS - SÃO PAULO

勲章を貰った話



去る十一月三日の毎日紙に「秋の叙勲」という記事があり、サンパウロ総領事館扱いの受章者六名の名が出ていた。親戚の者や友人が「隠したって駄目だ、名前が出ていろ」と云うので、どれどれと新聞を取りよせて見ると、八織田さん、地の塩」というような表題が出ていた。実は、これで確認した訳だが、私の叙勲については、去る十月中にツパン市サンタ、カレザに入院する前、バストス文協会長、崎田春一氏から非公式に承ったことがある。

高令者が叙勲されることは知っていたが、私はまだ八十八歳には達していないので、まだ厚いと抗議をしたところ、外の理由だという。どんな理由が叙勲の対照になったのか、判然としませんが、文協の方々から見ると、明治老翁には忍があるように見えるのであろうか。日系コロニアの為になったとか、ブラジル社会に貢献したとかいって、省りみて、バストスのためにだつて献身したことが一度でもあろうか、勲章など貰おうと思つていないし、そういつた資格もないのに、えらい買いかぶられたものだと思つた。

崎田文協会長が「...そういうわけで、文協役員全員が揃つて推薦し、総領事館の方から叙勲の旨通知があったのですから、御承知下さい...」
「...そう迫られるものを乱退するのにも片意地のようなので感謝の意を表したが、突然のこととて、心中納得のいかぬものがあつた。私如き者が叙勲の対照になるなら、勲章はいくらあつても足りなかつたらう。稀少価値の上からも、私などは叙勲はほど遠い存在である苦だ。」

そういえば今から十何年前のこと、日本から外務大臣藤山愛一郎名義で日系コロニアに本盃一千個を贈与され、内五百個は推薦団体から推された人々が授与され、のこり五百個は総領事館が選定した人に贈られたということであつた。

この時自薦他薦で大騒ぎであつたそうだが、二回目の時は、あまりやかましいので、地方では推し渡された人を総領事館で選んだという話だが、この時第二回目の発表のあつた新聞を私につきつけて、「糸音さん、うまいことやりおつたな」と云つたのは元、文協総務、故本田正雄君であつた。私は、そうか、と云つただけで気にもとめずに居たところ、後日バストス文協を経て賞状と本盃が届けられた。故畑中、故石橋、故榎本、谷口章氏と私の五名が、バストスでの受章だったが、他の四人の方を除き、私がその仲間に入つて居ること如何と面談(おもはず)か、たつたことか。誰か推薦したのだからと、長く気にかかっていた。

そのことを、元コチア組合青年移民部長の故山中弘氏にあつたとき聞いてみた。つ、...そりや、な、たぶん、お前さんのように名もなく貪しく暮して居る者への慰安だらうて...」

4
と、暗に総領事館の好意だろうとほのめかしたのであった。

○次に、今一つ地理学協会からブリガデイロ、ジョゼ、コートビエイラ、マガリマンエスを授与されたことがある。養鶏家を代表して、吉田与三吉氏が授賞されたが、養鶏家でもない私が吉田さんのお俵をして同じ賞を貰ったのであるが、この推薦者も誰だか良く判らない。市会議員の西徹氏がカマラに付きかけたのだろうと想像している。

バストスで勲章をもらった人を集めて会館の前で写真を撮ったことがある。ブラジル人四人を含め、二十四、五人であったが、私自身、内心忸怩たるものがあつた。やはり名もなく貧しく酬われぬ者への慰藉であつたらうかと。

こんどは日本の「秋の叙勲」で、三千人以上の人たちが栄誉を受けていて、そのうち海外居住者が十九名、内南米が十五名、内ブラジル八名、大方の受賞者の肩書を見ると、何れも日伯会長、その他主流の要職にあり、コロニアを通じてブラジル社会へ貢献していることが明らかであるが、それらの人に連なつて、私は無衣無冠、且つ無役の長物でしかない。決して謙遜(けんそん)してゐるのではないが、バストス週報を発行してゐたことが、推奨のタネといふのであれば、それ以外に能力がないので、馬鹿を承知でやつて来たまでのこと、生活の一方法にすぎない。外に金儲けの道があつたとしても、それが出来なければ、止むを得ないことだ。好んで金儲けの道を選んだわけではない。

私は、しばらくブラ拓(聖市)にお世話になつていたが、第二次大戦勃発と共に失職し、バストス、ウニオン2区のシツクへ帰つて養蚕や養鶏をしていたが、戦後出版物発行が自由となつたので、週報刊行に力を注いだのだが、もう五十歳を過ぎ、労働力もなくなつていたので便宜上、道を変えたまでのことである。自慢にならないけれど、一昨身体力の限界を覚えて、自武さん(後を引続いてもうう道三十年近く一週も休まず発刊しつづけたことである。せいたくしたくとも出来ぬ境遇ではあつたが、金銭に対する諦観が信條のようなものになり、それが今日まで私を鞭うつてくれたのだろう。

○私はブラジルに来たお蔭で勲章をもらうような名誉にありつくことが出来た。日本に居て年七千人に余る叙勲者の中へ入れてもらうことなど、象が針の目をくぐるよりむずかしいことだに。そう考えると全く御推薦を賜わつたバストス文協会長並びに係者御一同様に厚く御礼申し上げたい。

誰かが「どうせ暮らなら生きてゐるうちが花さ、死んでからじゃ、はじまりんよ」、だが私は「食に徹する」ことを信條とするなどと壮言を吐いたが、ほんとうのことをいふと、勲章より、あさましい話だが、一億円ナマで貰う方がよほど嬉しい。

○一寸書き忘れたので追補するが、勲章には幾種類もあり、菊花、旭日、瑞宝紺綬、その他いくつもあるようだが、いずれ用途はちがうのであろう。こんどの場合他の五氏は瑞宝章五等、私の場合旭日章六等というのだが、職業別のようなものだらう

Auto Mecanica BASCAR LTDA

Rua Adhemar de Barros, 295 - Fone: 156 Bastos E.S.P.

Agora em Bastos há uma oficina que você esperava, com mecanicos especializada em VOLKS WAGEN e CORCEL. Retifica de motores com assistencia - Tecnica a preço modico, a Auto mecanico Bascars Ltda e tudo que você esperava de uma Auto mecânica, AGRADecemos a sua preferencia;



御通知

皆様御待かねの
ボルクスワーゲン。
並にコルセル専門の
オフィシナをバストスで
開業いたしました。
高度の技術を駆使して
モトルの完全修理を特別
安価にてご奉仕致します。
何卒御引立の上御用命
下さい。

アテマルデバロス街二九五
パスカル商会
電話 一五六番

か、勲章のこと御存知の方から御教示いただきたくと思つてゐる。

○又崎田文協会長からいわれてゐることだが、総領事館で行われる授章式に出席出来るよう、脚の治療をしつかりたのみますとの事で、先日サンターカーサへ入院治療を受けたが、退院後二、三ヶ月はかかるとの事で、当分旅行どころか、家の中でも車椅子の有様である。せつかく晴れの式にも、出席はおぼつかないようだ。

糸音

故郷

ブラジル移民史 故郷 輪湖俊千郎氏著

(14)



同窓会招いてくれた友の中に中学時代の同窓が一人居た。香坂という男で非常によい頭をして居り、同じクラスのものが上の学校へ行くのを羨ましく思つて居たが、何分にも相熟人ではあり、それに両親は既に老齢という事情もあつて、卒業後村へ帰り、家業を継がねばならなかつた。そのころ女学校へ通つて居た村の姉で、香坂の愛した女学生があり、後結婚を申し込んだが、農家へはやらぬと娘の親達は頑張つたし、彼女もまた彼を決して嫌いで好かづたが、もっと刺激のある明るい都会生活を希望してゐたのであつた。失恋というほどではないが、人生の門出にこうした聊か乍ら膽をこわした彼は、早くも宿命的な考えを持ちはじめようになつた。

人生には人間の力で如何ともする事の出来ぬ何物

かがある。これに反抗することは、徒らに苦痛を増すばかりであり、これに順応する時は自ら安住の道が開けると考えた。そこで彼は農家の妻にふさわしい女を娶り、老父母に仕え、村人を愛し、秋と春に働かず、凡そ農民に計されたと信せられる善きことはその悉くを履行せんとした。香坂は年ごと若いけれども、不勤の何物かを付得しては、かに見えた香坂と彼は直に心おきなく語り続けるのであった。

「二、三年前から杉の植林を初めているんだよ。別に理屈はないが、木の無い山を見ると気になつていかならんのだよ。ブラジルは南国じゃから、植物の成育は旺盛だろうな」

「旺盛だとも、一年も放つて置けば畑さえ木が生えて密林のようになる」

「ホー、成程、全く植物の国だなア、然しどういふ国は余り恵まれすぎて、人間が懶けものにならんかね」

「そりゃ、そうした傾向は大ありだよ。人間ばかりじゃない。野獣でも阿弗利加のよう打撃猛なのは棲らん。ブラジルにはブレキウと云う獣がいるんだ。懶けものという意味じゃかね。毛の深い猿に似た獣だがね、木の若芽を食うて生きて居るのだがね。枝の葉を噛みこれを口へもっていくまでに一時間もかかろうという悠長さなんだ。それを又樹の下から口をあけて呑気に見物している奴があるんだからね」

「ほー、成程面白い国だなア、然しどうした国民に郷土愛とか愛国とかいふような感情が養われるのだろうか」

「そうさ、何といふても未だ歴史が新しいのだから、日本を標準にして考えられんなア」

「かるほど、しかし孝子は眞家に出ずといつてな、金持の子に碌なものはないんだよ」

「そりゃおかしい。その論法だと親は孝子を出す為に貧乏せにやならんということになるかなア。金持の子にだつて孝子が出ないという法はあるまいて、只満ち足りている親に孝行の方法が難かしいと云うんだらう。」

「さてな、僕の考えが間違つていたのかな、世の中の人には皆貧しくあることが正しいと僕は思つていたのだが、時に君はまだ独身だと云つたね。僕の様に妻子が出来て百姓にでもなつたら、或は君の考えも変つてくるかも知れん」

「難かしい話になつたね。それではこの問題は妻を娶り、子を持ち、百姓になつてから後に置ろう。ここぞここで、その妻の候補はないかね」

「よいのがあつたんだよ。村にや君にむくのは、あれ位なものだが、嬉しいことをしたな。此の間嫁に行つて目下朝鮮にいる。君も知つて居る筈だ、それあの菊江さんさ」と云われて彼はハツとした。

菊江と云う女は彼より一つ年長であつたが、小學校は同級であつた。父母を知らない不幸な娘であつたが、養い親がよく出来た人であり、いずれは一人息子に娶らせる考えから、愛しみ育てた為めか、少しも僻んだ処がなく、のびのびとしていた。菊江な子であつたばかりでなく、利発で言葉少く、その落付いた態度は、どの女の子よりも一際目立ち、自然小學校においても女王の如き親でえあつた。

こうして女の帝として、何事も年より増せて居る

ことに不思議はなかつたが、遠くろしい菊江の瞳には稍ともすれば、小女の分を越えた驕慢が見えた。菊江の家は小山の麓の森蔭にあつて、谷川の水が石垣をめぐる、この流れに沿つて田舎道があつた。幼い頃彼はこの道を歩いて小學校へ通つたので、自然菊江も一緒に居ることが多かつた。十歳前後の頃中え勿論意識的ではなかつたが、この菊江を好いていたことも確かであり、菊江も又嫌ではなかつたであらう。しかし、年と共に菊江は、その聰明な瞳を以つて、彼を見守るだけで、決して語らうとはせなかつた。

後二人は中学と女子師範へ別れ、年に一度か二度の帰郷の際、相見ざる機会があつた位のものであり、それも村の祭礼か縁日かの偶然の機会に過ぎなかつたが、不思議なことに、あの雑踏の中で必ず二人が同時に発見しあふことであつた。彼女はその都度見違ふる程肉付もよくなり美しくなつて居た。

かかる場合、菊江は養母と共に居ることが却つて周囲に對し気安かつたのか、それとも、その擁に隠れての好奇心からか、兎に角元氣一杯の明るい眼もどけ何事かを彼に伝ふかけるを常としたが、彼は菊江に答つべき術を知らなかつた。

斯した女性であつたから、時には火遊びもし兼ねまじく、従つて噂の種も蒔いたであらうが、女子師範は無事に卒えて教員になつた。

彼が北米に渡つた後、菊江から一度手紙を貰い、これに彼は返事を書いたことがあつた。彼女との交際は只それだけに過ぎぬし、又それ以上であることを欲しなかつたが、然し今日までの十三年、決して

Organização Social de Luto ARegional

Rua Adhemar de Barros nº295 Fone: 361
 Bastos Residencia no Local
 Faça Bastos crescer prestigiando seu comercio Sobre
 direção de Aparecido Feliciano Ribeiro Ex.
 Funcionario da Funeraria SÃO PEDRO
 Artigos Funerarios, prestação de serviço, flores, coroas,
 velas, hossenko, hihai e artigos para UMBANDA em geral....
 Atendimento pelo INPS e FUN. RURAL. Atende-se dia e noite.



葬具店 FUNERARIA SAN PEDRO

後藤さんのガブリンホストの向側で葬具店を開業して居ります。当店は花、花輪、線香、蠟燭、十字架、お位牌など仏式に列る適用意とあります。高給格の分別支払の御相談にも応じます。昼夜受付けて居ります故、お電話で御用命下さい。直ちにお届け致します。尚 INPS と FUN. RURAL の受付も致して居ります

アデマル デ バロス街 295 電話 361番
 バストス市

菊江を忘れては居らぬ。野に寝山に伏し、放浪の旅を続けてゐる拍でも、一度故郷を思うとき、菊江はなくてはならぬ女主人公であつた。又多くの女を見或は批判する場合に於ても、彼は菊江という女性を基準として評価するのであつた。而して彼は菊江が終生幸福であることを念じていたが、そのくせ彼女の未来の夫たるべき男が、彼などの遠く及ばぬ程立派な人間だと想像してみることは、とても不愉快であつた。

北米にある頃、彼はよく菊江の夢を見たが、それはきまつて二つの場合で、而も十歳前後の頃に於ける誠になわいもないものであつた。その一つはこの女の子が、日あたりのよくない庭の泉水を、金魚か鯉に飲ませてゐると、どうかした加減で、石に滑つて白い脛を出した。彼女は誰も居ないと思つていたのに、彼が道ばたから覗いてゐるのに気がつき、ビックリして家の中に駆け込んだ。その時の光景であつた。もう一つの夢の場面は、なんでもいつかの遠足に、彼が疲れ果て、不動尊の滝の下で眠つてしまつたが、ふと眼を覚すとそこに、菊江が立つていた。その時この女の子は物も云わず、勿論笑いもせず、長い蕨の花を手にして只彼を眺めてゐるばかりであつた。

どういふわけか、この二つの夢ばかり繰り返すのが如何にも不思議に堪えがたかつた。若し恋と云うべき内容を二人の間に持続してゐたならば、或は一方的であつたらうとも、もつと思ふべき場面は外かにいくらでもあるうのにと、夢の朝はおかしくさえ思ふのであつた。

世に子宮外妊娠といふことがあるが、もしこれが恋愛ならば、明らかに子宮外恋愛とも云うべきであらう。

いま村に残り、村を守つてゐる竹馬の友の口から菊江の名を聞き、結婚して朝鮮にゐる由を知つてビックリもし、又淡い失望も感じた。何故に菊江はこの年まで縁づかなかつたのか。とある小學校々長の後添となり、朝鮮へ行つたとなれば、全くことは容易でない。恐らく彼女の今日に至る過程には、相当の悩みと境遇の変遷があつたのであらう。ブラジルへ帰れば又何時日本を訪問出来るやうでもない彼女の、たとえ三十分なりと会つて話かして見たかつたし、実は今日村の友達に招かれて来る途中でさえ、少し迂回して、菊江の育つた家の前を何度となく、往きつ戻りつして、あの女の子が石に滑つた泉水を眺めたり、ひょっとしたら菊江が昔の姿で、現われはしないかと、暫く立ち去り兼ねたのであつた。

二人の叔父

彼には二人の叔父があつた。一人は彼の父の兄であり、他は父の弟で、二人共同し村に住んでゐた。木家の叔父と称してゐた父の兄の方は年齢八十近くであつたし、小さな叔父の方も七十を越してゐた。この二人の叔父に対する彼の記憶というものは、唯叔父らしい感じに不足がなかつただけで、別に印象的なものは何一つ残つてゐなかつた。然しいま人生の一端を俾かながらも喘つて来た彼が久しぶりに叔父たちを接してみると、それそれ養育のとれた二つの性格が判然と浮き出て、七十余年の大詰にも尚

仙人掌俳句 十月分 その2

真木真水

- 植花齋伯父より甥の年が上
- 牧童の小牛と相撲 撲後尻尻
- うらうらかや東風がかななる木々の聲
- 植花齋 妹は泣かず兄が泣き
- 春昼や散髪師の爺船を櫓く
- 太郎太みどり
- 種痘受ける、種痘、種痘、種痘
- 布巾の出しピストル式の種痘かな
- 九十九折り海が見ゆるよ道うらう
- 鯉田の鉋丁さばき 春の昼
- うらうらかや友の馬券の当りおり
- 太郎田去念
- ミニの娘に種痘は馬し股に打つ
- 麗らかなやパン屋の煙垂直に
- 股出して種痘する娘ははにかまず
- 春昼や爪など切つておられけり
- 四つの子釣糸たれて波止うらう
- 佐々木南天子
- のどけきを破つて選考の宣伝カー
- 春昼の空の椽這う守宮かな
- 種痘する白衣の美人のよき匂い
- 主待つ春昼の馬 行ち眠り
- のどけきや 博物館の 鏡甲邸屋
- 織田糸音
- 麗かなや舟底つづくはクリンバカ
- 大漁のクリンバ 舟や川麗ら
- 足やみの老に春昼の 車椅子
- 春昼の壁に絵を横く庭樹かな
- 給食に太りし児等の 植花齋

異つた道を不安なく歩み行くのであつた。

本家の叔父は甚十郎と称したが、この叔父に云わせると、柳も上野三ヶ村は叔父の先祖が聞いたもので、それは天文年間、上杉に加担した為め武田の忌諱にふれ、遂に此の北方から山伝いに此処にのがれて帰農したのだと主張してゐた。然し此の村には七八百年もの歴史ある禅宗寺が二つもあるのだから、戦国時代を遡る数百年前にするにこの地に住民がいた事は確かである。従つて本家の先祖説は甚だ怪しいが、叔父はそんなことには頓着せなかつた。

とは言え全く誇大妄想狂というわけでもなかつたらうと思われぬのは、この本家が兎も角も地方きつこの旧家として立てられてゐた事に偽りはないし、又叔父なるものは系図に関する限り、驚くべき記憶力を持つてゐた。凡松本平三郎にわたり、少しでも名の知れた家などは、系図はもちろんで、その因縁関係に列ろまで詳細を悉して間違ないと村人さえ信じてゐた。それほどだから中以上の家庭に於ける婚姻などには際し、叔父の保証なるものは、非常に有力であつたし、又婚姻に限らず、冠婚葬祭から郷土史的知識などかなり正確なよつてあつた。

以下次号へ

死亡通知並びに会葬御礼

荊妻 安斉キヨ（四十八歳）儀去る十月三十一日午後一時三十分ハストス病院に於て脳溢血の爲急逝いたしました。

依って翌十一月一日午後三時三十分自宅出棺ハストス墓地に埋葬いたしました。此の儀生前御親交をいただきました辱知各位へ謹んでお報らせいたします。

葬儀に際しましては御多忙中の処御遠路おいともなくわざわざ御会葬下され、その上御鄭重なる御香料並びに花輪などを惠供賜わり厚く御礼申し上げます。

実は一々御廻礼申上げねばなりません、取込み申にてその意を得ませず、失礼乍ら略儀紙上を以て取敢えず御礼申し上げます。

一九七六年十一月六日

アルト区

喪主	夫	安	斉	茂	夫
長男	〃	〃	〃	秀	雄
次男	〃	〃	〃	敏	広
長女	〃	〃	〃	恵	子
親戚	〃	〃	〃	一	同
友人	〃	〃	〃	一	同

- ハストス・アルト区 様
- アルト区 第四組 様
- ハストス・コチア組合 様
- サンパウロ伊藤川尻共済商会 様
- パラプアン市有志並に在住者一同 様
- パラプアン市長の家白鳩会一同 様
- ハストス市PL教会員一同 様
- ハストス福島県人会 様
- ハストス南米本願寺 様
- ハストス仏教婦人会 様
- イアクリ市在住者一同 様
- 一般会葬者各位 様

バストス週報歌壇

第十五回分

到着順

- 故 吉村あき様を悼みて 具田 久子
- 帰国されて十とせ経ちたり便りなきままにこの世に在さずと聞く
- さりけなき別れなりしが戴きし寫真が永久の形見なりしか
- ひとたびの便りも書かず打過ぎて逝き給ひか胸痛むなり
- 温かき故里の土に抱かれてねむれるみ霊よ安らかにあれ

信太千恵子

- 市長候補の街頭演説あるらしく車を通さぬ標識のあり
- 選挙維持たす過ごしている日々に一票の価値つよく言わゆる
- 保溫器の中なる孫を飽かずみる寂寂の一人となりてねむるを
- 干し物を陽の照る場前に移しおく降れば永びく雨と思いて
- 変るなき娘らのやさしき影に沁みる老など胸に思わざる日も

友と海

土井はやし

- 泊舟祭にて車の往來なき道を友を訪わむと吾が車ゆく
- 養蚕に支えられ未し幾年を吾が眼に沁む黄の大豆畑
- 富士山にまかうばかりのムロンビの山を軒端に見る友の家
- 齒切れまき刺身は友が手ずかみに捕りたる鱈と聞くも珍らし
- ひた対うわれを呑むかに大洋の果より寄せくる波は

高山保枝

- 山ひだに打ちよせおし海雲東の間に去り絲したたる
- ムロンビの鏡の小川澄みきりて岸辺の木々の影あざやかに

浦川つぼみ

- 屋根裏につがいの鳩のうつり来て巢をつくるらし含み鳴きして
- 真白なる入道雲の迫りきて気弱さわれを掴まむとす

- 私えども尚身に残る孤独感籠の小鳥の静もり深し

- 墓守りを己ぬの仕事と語りいし人もみまかりその差さびし

- 市長選挙の日も迫りたり人ら群れ街頭演説の花

火があがる

森 車扶美

- 朝床にひびき伝えて雷一つ尾を引くごとく消えてゆきたり
- やわらかき雨音なれば朝床にやさしく人を想いつついる
- 貧しこの極みに生きし杳き日の苦渋はいまもこころを濡らす
- 風聲に應う縁を氣遣えど店の多忙に声も掛け得ず
- コトカリの疎林に雨の音荒く退院の日を縁に付添う

おことわり

本紙七頁の「安斎様の会葬御礼」に家族名の中

三男 安斎國男様 の名が洩れておりましたのでおわび申上げます。

仙人掌社十月分の俳句欄で

太郎田みどりさんの作品中第一句が印刷の加減で、出ていないのが二十枚ほどありましたのでここに記載しておわび申上げます。

○ 種痘受ける人種様々ならびけり みどり

週報社製版部

新案ガス燃焼器

完全燃焼価格低廉安心して使用し得る

ガス、ウジヨン一本を毎晩沸かして風呂用として五十白、これは本器が完全燃焼するからで、長時間使用し得る格別の新案強力経済的ガスケイモデルです。一度御使用下さいましたならばその性能と経済的なたガスケイモデルの素晴らしい良さに驚嘆されるでしょう。是非一度お試し下さい。

磁気健康器(粒) MAGNETRON

肩のこり、神経痛、リウマチに魔術のようによく効く。高血圧の方には特別を奏します。不眠症、頭痛、腰痛の痛みの方は是非おなれ下さい。マグネトロンは、一度お求めになれば永久に使用できます。

ラッキー健康帯 CINTURAO THERMICO

肥満体運動不足の方達に新しいニース!! ラッキー健康帯をご使用になりますと、減食の必要もなく、毎日食事がおいしく頂けます。特に胃腸、肝臓等の内臓諸器官の働きを活性化して血液の流れをよくし、心体が気持ちよくなり万病を治し、それゆえにいつまでも若さと健康が保持できます。使用者の感謝の声が絶えません。毎朝又夕方各二、三時間使用で八割位の減量ができます。

身体老化を防ぐ磁気寝椅子

(OADEIRA MAGNETAIZER)

この寝椅子には頭部、肩部、背部、胸部、足部の六ヶ所に強力な磁気線が作用するように作られて、老衰予防と治療に必需品、詳細は当方へ御相談下さい。御説明致します。

バストス市ルアパロンテリオプラコンニ二三番地

パウリス代理人 後藤義次

参上の節はよろしく御願致します。

死亡通知並びに会葬御礼

父 加藤與太郎儀老衰のため永らく静養中でございましたが、家族の纏なる看護の甲斐なく、八十二歳の天寿を全うし、去る十一月八日午前八時眠るか如く安らかに永眠いたしました。依って翌九日午前九時自宅出棺、バストス墓地へ埋葬致しました。

此の儀生前御親交を賜りました皆様方に謹んでお報せ申し上げます。尚葬儀に際しましてはご多忙中の処遠路わざわざ御会葬下され、その上過分なる御香料並びに供花等賜わり、御考情誠にありがたく厚く御礼申し上げます。

夫は日々御廻礼、拜眉の上御礼申上ぐる筈の処、取込中にこの意を得ず、甚だ勝手ながら略儀紙土を以って取り敢えず御礼の御挨拶に代えさせて頂きます。

一九七六年十一月十日

喪主妻	加藤トヨ
長男	加藤儀信
長女	鈴木玉枝
次男	加藤吉高
妻	育藤アヤ子
次女	育藤アヤ子
夫	鈴木清光
三女	鈴木清子
夫	鈴木清子
四女	梶田清江
夫	梶田清江
夫	加藤仁張
三男	加藤仁張
妻	加藤仁張
孫	加藤仁張
親戚	加藤仁張
友人	加藤仁張

バストス中央親睦会 様
 バストス中央親睦会 第三区 様
 バストス生長の家誌友会 様
 バストス明老会 様
 バストス香川県人会 様
 高野山同信会 様
 PLバストス教会 様
 バストス柔道部一同 様
 バストス福音ホトリネス教会 様
 バストス少年野球部 様
 アバテ・ドール・コチア 様
 サウーゴテ 会 様
 フラビスコ商工株式会社 様
 ポストマ8th セリエーA 様
 ポストマ2nd コレシマールB 様
 オメナセン・ポストマDECCA CCCC DEグエ 様
 南米銀行 ロンドリーナ支店 様
 オルガニツン・リオブランコ石川事務所 様
 会葬者 御一同 様

